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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう  よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
 

猛暑と台風に翻弄された８月もようやく終わろうとしています。台風６号・７号 

の被害にあわれました方々には心よりお見舞い申し上げます。1日でも早い復興を 

お祈り申し上げます。お盆前からの迷走台風６号、そして紀伊半島に上陸した７号、 

どちらも時速１５キロというのろのろ台風で長期にわたり影響を受けました。 

また遠く離れていても雨の影響を受け、通過した後も影響を受け、この岐阜県でも 

７号が去った後、土砂災害警戒情報が出るなど非常に危険な場所もありました。 

 土砂災害警戒情報は大雨警報発令後、命に危険を及ぼす土砂災害がいつおこって 

もおかしくない状態になった際に都道府県と気象庁から共同で発表されます。 

テレビ・ラジオや防災無線のほか、気象庁ホームページ、各都道府県の砂防部局などのホームページなどで

も確認できます。雨が降り出したら、大雨警報や土砂災害警戒情報等の防災気象情報に注意し、土砂災害警

戒情報が発表されたら、市町村が発表する避難指示に注意し、いつでも行動できるよう心構えましょう。 

特に、山や川の近くなどにお住まいの方は①普段から土砂災害の危険性が認められる場所を把握しておく 

②雨が降り出したら警報に注意 ③早めの避難が大事なことです。また会員の皆様におかれましては災害時

における「事業継続力強化計画」「BCP策定」はお済みですか？岐阜県代協では策定に取り組んでいます。 

まだの方は早めの取り組みをお願いいたします。策定しなければと思いつつもできていない方は企画環境委

員会がサポートしますのでご相談ください。 

 さて、代協活動ですが、８月１１日「第１回ぎふ長良川花火大会」と名称を変えて、夏の風物詩である花

火大会が開催されました。４年ぶりに岐阜の夜空を彩った大輪の花に１０万人（主催者発表）が堪能したそ

うです。一夜明け、早朝から企業や団体、個人のボランティアに混じり、CSR 活動として清掃活動に参加い

たし、ごみ袋を手に落ちている花火の殻や空き缶などを拾い集めました。ご参加いただきました皆様、早朝

よりありがとうございました。大変お疲れ様でした。 

また、岐阜支部で BBQ 懇親会も開催され、久しぶりに私も参加し、岐阜支部会員の皆様を始め、保険会社、

賛助会員の皆様と懇親を深めることができました。９月以降は９月５日の代理店賠責セミナーを皮切りに岐

阜県代協秋のセミナーはじめ、東海ブロックの公開セミナー、教育委員会出前講座セミナー、組織委員会次

世代会員研修、日本代協コンベンションなど行事も増えてまいりますので会員の皆様のご協力をお願いいた

します。そんな代協活動が活発化している中ですが、仲間づくりはいまだに苦戦しております。併せて皆様

のご協力をお願いいたします。 

 規制がなくなり、インバウンドもあり、観光地は人であふれています。お盆の移動は台風に振り回され、

３日間にわたって新幹線が動かないなど、日本中で移動が大混乱となってしまいましたが、皆さんはどんな

夏を過ごされましたか？郡上では４年ぶりの徹夜踊りが復活、甲子園も吹奏楽や声を出しての応援も復活、

マスク姿の方も減り、コロナ前と変わらぬ生活に戻っています。しかし、新型コロナ感染は一時よりは増え

ているとお聞きしています。最低限の予防はしていきましょう。この暑さの中ですが、夜は虫の音も聞こえ

るようになりました。秋が近づいてきています。あと少し夏バテしないよう頑張りましょう！  

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（郡上街道 11）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部報告①                              １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部報告②／ゴルフ同好会開催案内     １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・代理店紹介                １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（207）  ①    １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・   保険ジャーナリスト    ②    １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
８ｐ・・         中﨑章夫   ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

～事務局より ～ 
★２０２３年度代理店賠責『日本代協新プラン』の更改手続と新規加入者募
集について 

代理店賠責『日本代協新プラン』の団体契約が１０月１日に満期を迎え 

ます。 

申込（送金）締切日は２０２３年 ９月１日（金）となっておりますので、 

ご確認の上、お早めに手続きをお願いします。 

損害保険トータルプランナー割引適用については、必須事項をご記入いただくことが条件となりま
すので記入もれ、誤りのないようご注意願います。 

また、２０２３年度の正会員年会費決定のための募集登録人数の確認は、１０月頃を予定です。 

ご協力の程よろしくお願い申し上げます。ご不明な点は県代協事務局までご連絡ください。 

 

★２０２４年版 『代理店・店名名入れ』代協カレンダー申込みについて★ 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダーの申込み受付中です。 

 今年度のお申込みの最終締め切りは ２０２３年 ９月２９日（金） 

 となっております。ご希望の方は県代協事務局までお申込下さい。 

 なお、カレンダー見本は県代協事務局にございますので、ご希望 

 のかたは県代事務局までお立ち寄りください。 

 

岐阜県代協事務局  TEL ： ０５８－３２９－００５０  

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  （担当：小川百合子） 

 

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

８ １８ 金 中濃 例会、懇親会 関観光ホテル 

 ２２ 火 組織 委員会（１４：００～） ハイブリッド開催 

 ２３ 水 県代協 三役会（１０：００～） Web開催 

 ２３ 水 企画環境 委員会（１１：００～） Web開催 

 ２３ 水 広報機関誌 委員会（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

９ １ 金 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター 

 ５ 火 組織 代理店賠責セミナー（１４：００～） Web開催 

 ６ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 １２ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １３ 水 飛騨 例会（１１：３０～） ひだホテルプラザ 

 １４ 木 東濃 幹事会（１１：００～）、例会（１１：３０～） みわ屋 

 ２０ 水 企画環境 委員会（１１：００～） Web開催 

 ２６ 火 組織 委員会（１４：００～） ハイブリッド開催 

 ２７ 水 CSR 委員会（１３：００～） 岐阜県代協事務局 

 ２９ 金 広報機関誌 委員会（１８：００～） 未定 

１０ １７ 火 教育 秋のセミナー ソフトピア 

 ２４ 火 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（８：３０～） 六石ゴルフ倶楽部 

１１ １４ 火 CSR 消費者団体情報交換会 OKBふれあい会館 408 

 １５ 水 企画環境 提携事業者交流会 グランヴェール岐山 
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【岐阜支部８月活動報告】 

〇岐阜支部役員会報告、岐阜支部納涼懇親会報告 

  開催日時 ： ２０２３年 ８月 ４日（金） １７：００～ 役員会 

                       １８：００～ 懇親会 

 開催場所 ： グランヴェール岐山 

  参加者数 ： ５２名 

  報告者名 ： 棚橋 健久 

 ≪内容≫  

  １７：００～より役員会を開催し、納涼懇親会を開催いたしました。会員、賛助会員、保険会社の皆様

総勢５２名のご参加をいただきました。ご参加いただきました皆様、大変暑い中ありがとうございま

した。 

 

【西濃支部８月活動報告】 

〇西濃支部８月例会報告 

開催日時 ： ２０２３年 ８月 ２日（水）１１：３０～   開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

参加者数 ： １３名                    報告者名 ： 中河 美智彦 

≪議題≫ 

① 連絡事項 

・8/4 納涼懇親会開催 クインテッサホテルにて 18：00～ ３０名参加予定 

②委員会報告 

・企画環境・・「ビッグモーター」問題について・・実際の悪事例紹介 

・広報機関誌・・９月号代協ニュース代理店紹介原稿依頼 

 ・CSR・・「7/21 開催 サイバー研修会」参加の御礼 

     ・8/12 長良川清掃参加依頼 

・組織・・仲間づくり協力のお願い、若手代理店研修会（11/22 予定） 

③その他・・11/17～18 日本代協コンベンション開催 

※次回例会 ２０２３年 ９月 ６日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

 

〇西濃支部納涼懇親会報告 

開催日時 ： ２０２３年 ８月 ４日（金）１８：００～ 開催場所 ： クインテッサホテル 

参加者数 ： ３０名                  報告者名 ： 中河 美智彦 

≪内容≫ 

コロナ感染がまた増えている現状を鑑み、クインテッサホテルのご協力をいただき、感染対策に努めな

がら、日頃交流のない他の保険会社の皆様や、協力提携業者の皆様とジョッキ片手に懇親を深め、情報

交換を行いました。 

会の後半には西濃支部好例となりましたビンゴゲームで大いに盛り上げりました。 

当日は大垣の水都祭り初日と重なり、会場周辺が大変混雑している中、ご参加いただきました皆様あり

がとうございました 

 

【中濃支部８月活動報告】 

〇中濃支部納涼懇親会報告 

 開催日時 ： ２０２３年 ８月１８日（金）１８：００～ 

開催場所 ： 関観光ホテル 

参加者数 ： １９名 

報告者名 ： 丸野 博文 
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≪内容≫ 

納涼懇親会を開催いたしました。昨年は外で BBQ を行いましたが、熱中症対策も考慮して、今回は

涼しい部屋の中での開催といたしました。 

会員、賛助会員、保険会社の皆様総勢３１名のご参加をいただきました。 

ご参加いただきました皆様、大変暑い中ありがとうございました。 

 

 ※次回例会 ２０２３年 ９月１２日（火） 太田交流センター 

 

【東濃支部８月活動報告】 

 〇東濃支部７月例会、懇親会報告 

  開催日時 ： ２０２３年 ７月２１日（金）１８：００～   開催場所 ： 食舎 

 参加者数 ： １３名                    報告者名 ： 田口 友喜 

 ≪内容≫ 

  ・提携事業者ファブリカよりファブリカニュースについて 

  ・各委員会報告 

  ・例会後、懇親会 

  ※次回例会 ２０２３年 ８月１０日（木） みわ屋にて 

  

〇東濃支部８月例会報告 

  開催日時 ： ２０２３年 ８月１０日（木）１１：３０～ 

  開催場所 ： みわ屋 

  参加者数 ： ７名 

  報告者名 ： 田口 友喜 

  ≪内容≫ 

 ・提携事業者ファブリカよりファブリカニュースについて 

 ・各委員会報告 

 ※次回例会 ２０２３年 ９月１４日（木） みわ屋にて 

        １１：００～ 幹事会、研修会内容と次期役員について 

        １１：３０～ 例会 

 

【飛騨支部８月活動報告】 

〇飛騨支部夏のセミナー開催報告 

 開催日時 ： ２０２３年 ７月２８日（金）１６：００～   開催場所 ： ひだホテルプラザ 

 参加者数 ： セミナー ３２名、懇親会２３名        報告者名 ： 熊木 千夏 

 ≪内容≫ 

 日本代協理事 教育委員長 石川英幸氏を講師にお迎えし、「生き残りに向けた日本代協各種サービス

のご案内」を講演いただきました。 

※次回例会 ２０２３年 ９月１３日（水）１１：３０～ ひだホテルプラザ予定 
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中濃支部 株式会社マネースマート 可児オフィス 

 
＜代理店名＞ 

株式会社マネースマート 可児オフィス 

 

＜所在地＞ 

〒509-0214 

岐阜県可児市広見 2-52 

TEL: 0574-66-5575 

FAX: 0574-66-8777 

 

＜代表者＞ 

可児店代表者 

 若尾 宗徳（わかお むねのり） 

 

＜スタッフ＞ 

 ５名 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保 9 社、生保 22 社 

 

＜略歴＞ 

2013 年 3 月 1 日 保険相談センター可児店オープン 

2015 年 1 月 1 日 事務所移転（現住所） 

2023 年 4 月 1 日 社名変更 株式会社マネースマート 

 

＜経営方針＞ 

「マネースマート」のミッション 

『安心をカタチにできるように』とことん寄り添ってご相談します。 

  

「マネースマート」のバリュー 

『わたしたちは、あなたの人生の幸せを応援します』 

常にお客様のバディとして寄り添う事 

 

tel:0574-66-5575
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中さんの保険諸国漫遊記（２０７） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

  

大規模代理店に甘い損保業界風土、プロフェッショナリズムの確立を！ 

企業火災保険カルテル疑惑とビッグモーター問題が問うもの 

 

◇炎熱地獄下での早朝夕刻のみの草刈り作業 

 今年の夏は炎熱地獄である。３５度を超え４０度を記録したところも出るくらいで、日中外に出ると

日差しの強さ、暑さでクラクラしてくる。まさに熱中症リスクを肌で感じるほどである。こんな折では

あるが、８月４日から金、土、日の３泊で茨城那珂市の自宅に草刈りと墓参りを兼ね帰ってきた。 

草刈りといっても、早朝（午前５時～７時）、夕方（午後４時半から６時半）

それぞれ２時間ほどしか作業はできない。非効率この上ないが仕方がない。

しかも作業中にエンジン式の刈り払機のエンジンの調子が変調をきたし使え

なくなり、止む無く電動式草刈り機で対応したが馬力がなくしかもバッテリ

ーが持つのは３０分ほどで予備のものを交換して使えど、都度充電に走らな

ければならず参った。既に３機のエンジン式が故障中のため、これを車に積

んで購入したホームセンター（コメリ）へ。それぞれ２０００円ずつかかった

が、販売店経由でメーカーに修理見積依頼を出すとともに、当座の作業のた

めに、新たに１台購入し、作業を続行した。１７００坪の敷地の、結局全体の

６割ほどしか草刈りはできなかったがやむを得ない。後は９月の作業に託す

ことにした。こんなわけで、日中は暇でエアコンの効いた室内でごろごろし

て菓子をつまんで飲み物を過度にとって過ごしたため、ますますウエイトは

上に転がってしまった。 

 

◇原料対策は昼夜一食作戦 

 体重コントロールがうまくいかず困っている。お盆過ぎに一時は９５ｋｇまで行ってしまった。何が

困るかというと、膝に負担がかかり階段などの段差の上り下り、特に下りに痛みが走り大変なことだ。

それと腹が出てきて見苦しいことこの上なし、服もきつくて困ったものだ。腰の痛みも出っ腹と関連し

ているかもしれない。有効な減量には、経験上、食事制限しか当面とれる対策は思いつかない。内臓脂

肪を減らすサプリなども気にはなるが果たしてどれほど効果があるのか？根っからの食いしん坊故、減

量は難題で、好きなものを食べながら楽に痩せるにはどうするか、ということで、たどり着いたのが、

「レイトランチ」、「アーリーディナー」という方法だった。食べるものを制限しないが、朝昼晩３回の

食事を、昼と晩を１回とすることで、入りを減らす方式だ。しばらくこれでどこまで減らせるかを試行

錯誤していくことにする。もちろんエクササイズは絶やさずにである。 

 

◇問い直される保険業界のビジネス慣行 

 古くて新しい問題だが、改めて、保険業界のビジネス慣行の在り方がこのところ問われている。最近

の傾向は、個々の保険会社の問題ではなく、長らく業界の慣行・業界共通の企業風土が問われているの

が特徴だ。ここ１、２年、生保の営業職員の金銭搾取などの不祥事と生保会社の管理・指導上の問題が

問われ、生保協会では本年２月「営業職員チャネルのコンプライアンス・リスク管理態勢の更なる高度

化にかかる着眼点」を作成するし、対策を講じている。また、比較推奨販売をする生保乗合代理店を対

象に、生保協会中心に顧客の代理店選定判断の際の、客観的な業務品質基準の設定と、第三者機関によ

る客観的な認定制度のスタートさせている。損保代理店についても専業店を中心に、顧客本位の業務運

営に向けた態勢整備・管理の高度化などが、金融庁から求められてきており、損保でも、客観的な基準
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での代理店のサービス品質管理が問われる時代となることは必至だ。 

 

◇大手損保４社の企業火災・共同保険を巡るカクテル疑惑 

 こうした中で、企業代理店やディーラー・整備工場などの兼業代理店で保険会社と顧客間の保険料決

定問題、サービス品質がクローズアップされている。自然災害多発で損保の経営環境が厳しく収益改善

のプレッシャーのかかる中で、企業火災保険の保険料引き上げ交渉のさなかに出てきた問題だ。 

 ６月に東急グループ他の火災保険を巡る損保大手４社の保険料引き上げ提示に当たり、事前談合問題

の疑いが発覚し、金融庁から報告徴求命令が出されたのをはじめ、その後も仙台国際空港や石油元売り

大手などでも同様の行為が疑われ、価格調整が水面下で横行していた可能性が浮上している。公正取引

委員会は８月に入り独禁法違反の疑いで大手損保４社の任意調査を開始し、すでに４社に報告徴求命令

を出した金融庁と連携し厳しく対応する方針だ。 

 

◇シャドーＩＴ対策や損保依存度高い企業代理店の在り方も 

 この問題を契機に、共同保険の在り方が問題視されている。本来１社では対応できない巨大リスクを

損保各社が分担で対応し保険金支払いに備える仕組みだが、共同保険で４社で適正な保険料競争が行わ

れているのか、共同保険を円滑に進める名目で、顧客軽視のカルテルにつながる情報のやり取りはなか

ったか、などの問題点があぶり出された。この背後には、４社で市場の９割のシェアを持つ寡占状態に

なること、それに損保出身ＯＢの受け入れ先の企業代理店の調整役としての存在もあり、今後これまで

の取引慣行にメスが入れられる転機に来ていることをどこまで覚悟し、透明性を確保した対応が取れる

かどうか、が問われるところとなっている。 

 大企業や中堅企業の場合、欧米ではリスクマネジャーを配置し保険の手当てなども経営・財務・リス

クマネジメントの観点からチェックしているが、日本では、親企業が代理店子会社（企業代理店・機関

代理店・別働隊代理店）を設け、保険料の一部を還流する仕組みをとる独特の流れと、親会社からの天

下り人事とそれを補完するための保険の専門知識を得るために保険会社出身の人材を受け入れる関係

にあり、こうした独特のビジネス慣行が常態化してきている。それぞれの企業風土を形作ってきている

が、価格競争を促進するなら、今後、保険会社間のフェアな競争環境の整備、事前の保険料を巡る情報

交換を出来なくする透明性ある環境整備、シャドーＩＴ（従業員が業務に使用するＩＴ機器・サービス

のうち、企業が把握していないもの、例えばスマホなどを通じた情報のやり取り）の禁止に向けたマイ

ンド教育、依存の強い企業代理店の風土改革も必要になってくるのではないか。また顧客企業側でも自

ら専門人材を養成するか、外部の代理店との新たな連携によるリスクマネジメント態勢整備が求められ

てくるのではないか。 

 

◇社会問題化したビッグモーターによる不正保険金請求問題 

 マスコミの関心の的となっているのが大手中古車販売会社のビッグモーターによる保険金の水増し

請求（不正請求・保険金詐欺ともなりかねない）問題で、コンプラ違反などその規模の大きさは例を見

ない想定外のものだけに大きな波紋を呼んでいる。 

 全国３０の民間車検場・指定整備工場を有し、従業員５００

０人以上、中古車販売、車検、修理、保険まで手広く全国展開

しテレビＣＭまで流してきた著名企業だが、損保協会への内部

告発をきっかけに、修理費の水増しや手口が発覚し、その手口

の悪質さなどもあり、国土交通省や金融庁も事実調査・実態調

査に乗り出す方向（７月末になり、国土交通省の３４工場への

立ち入り検査や金融庁の同社並びに取引７損保への報告徴求

命令を出すなど）だが、厖大な件数にのぼりしかも小損害が多

いため保険代理店としてどのようなルール違反の事実があっ

たのか、などにつき調査・検証がなされる他、関係損保の指導・

監督の在り方も問われるなど、新たな局面を迎えた。また取引損保大手３社もすでに独自に保険金の不

正案件について、判明している分については当該案件の契約者へ正規の修理費の支払いと水増しされた
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保険金の是正・返還、等級変更等の意向打診手続きを開始しはじめたほか、同社に数年さかのぼって全

件調査を求め、その結果を基に対応を進めるとしている。さらに、ビッグモーターとの代理店委託契約

を解消する方向で見直す動きも出ている。 

 

◇営業中心の巨大代理店に甘いチャネル政策露呈 

 今回のケースは、ビッグモーターは保険代理店も営み、自賠責保険や任意自動車保険の厖大な契約を

取り扱う巨大代理店でもあるため、損保会社のこれまでの管理・指導などの対応如何にも手加減し、専

業代理店と同様の対応がなされてこなかったのではないか、など厳しい目が向けられており、これをき

っかけに、ディーラーや整備工場代理店の管理の在り方を総点検し襟を正した対応が取れるかが問われ

ているのではないか。これまでの弱きに厳しく強きに甘い業界風土・企業風土に対し、安易なダブルス

タンダードを廃し、透明性の高い共通の代理店管理基準に基づき、公平に対応するよう経営マインド転

換を鋭く求めるムーブメントが起きつつあることに注目したい。 

 

◇利益相反の関係をどうするか！ 

 もともとディーラーや修理工場等のモーターチャネルと損保は、事故車の紹介・入庫、修理と保険金

の支払い、自賠責や任意自動車保険の取扱代理店として利益相反の関係にあるが、顧客の車購入接点で、

保険も取り扱うという顧客利便さから、相互信頼のもとに代理店を委託してきた関係にある。また今回

のビッグモーターのような巨大整備工場については、指定修理工場として損保側が優先的に入庫誘導す

るケースも一般的にみられてきた。今回はこうした取引慣行が踏みにじられたわけだが、いわば自業自

得ともいえる。利益相反問題を安易に考えたツケともいえ、損保経営的にもリスクマネジメントの観点

から猛省が求められるところだ。こうした取引慣行、業界風土に対する、社会の厳しい目が向けられて

いる。保険制度の信頼性回復の観点からも、今後、同様の保険金不正請求が出てこないようにするため

の仕組みづくりも必要になろう。 

 

◇営業と査定が分離されていない問題も 

 保険会社サイドも自動車（自賠責、任意自動車）関連で保険料総額２００億円を取り扱う超大型代理

店のため、営業重視で、代理店の立場が強く、厳格査定がしにくい関係にあったことなど、営業と査定

の分離がなされておらず、チェック機能が働かなかったことが原因の一つとも言われる（今後の調査で

それは明らかにされよう）。もともと保険会社は、大きな市場、顧客基盤を有する大型兼業代理店に甘

い対応をとる業界風土があっただけに、その慣行を見直し、どこまで顧客本位の業務運営の原則に即し、

正常化が図れるのか、試されている。 

 同じ保険代理店といえど、規模や形態は多様であるのは確かだが、企業、ディーラー、修理工場など

の代理店も、専業代理店も、顧客本位の業務運営という、プロフェッショナリズム、サービス品質、態

勢整備のいかんに基づいて客観的に評価していく必要があるのではないか。今回の事案を通じて、改め

て客観的に、多様な代理店個々の質を見極める必要が提起されたともいえる。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 
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『街道シリーズ』（郡上街道その 11） 

                                   松尾 一 

              曽代から立花へ 

 

 郡上街道は曽代のすぐ東隣、保木脇の長良川鉄道の

トンネル付近にあった、長良川の立花の渡しに到着し

ます。対岸は立花です。 

 保木脇は、江戸時代には尾張藩の川並番所が置か

れ、長良川を行き交う舟の荷物や、街道で運ばれる荷

物から役銀（通行税）を徴収していました。 

 立花の渡しの渡し賃は、馬８文、人３文、そして長

良川の上流にある洲原神社に参詣する人は 12 文でし

た。洲原神社は立花の渡しから２キロメートルほど上

流にあります。洲原神社の鳥居は長良川の河原に向い

ており、ここが正面で、船に乗ってきた参詣者はこの         (立花の渡し場跡) 

鳥居の前で下船し参詣するのが正式と言われていますので、立花の渡しから洲原神社までの運賃と思われま

す。 

 渡し場であった立花は湊町でもありました。下

流の上有知湊が船 20 艘に対して立花湊は 30 艘配

備されていました。さらに上流から流されていた

材木の集積場でもあり、ここも尾張藩の立花役所

（川並番所）が置かれていました。長良川上流の

郡上郡や飛騨から、筏で組まれ流されてきた木材

等の検査をしていました。 

 河運の物資の集散地として栄えていた立花には、

観音堂で有名な名刹鹿苑寺があります。。 

さて、郡上街道は、この立花の渡しを起点にす

るかのように、この先、長良川鉄道福野駅（郡上

市美並町白山）近くの国道 156 号線の下田橋付近 

(鹿苑寺)            にあった下田の渡しあたりまでは、長良川の右岸

（西岸）ルートと左岸（東岸）ルートがありました。 

ちなみに、川の両側に街道が通る例は、飛騨市内の越中街道（飛騨街道）の宮川ルート、高原川ルートでも

見られます。 

 郡上街道は、まず長良川右岸（西岸）ルートで立花を離れ下田方面へ向かいます。 

 

                                         （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                          著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿 

お盆も明け、まだまだ残暑が続きますがいかがお過ごしでしょうか。 

今年は、天気予報をチェックしない日はないくらい、天気に変動があり、多くの国で最高気温の記録 

が更新され、気候科学者によると、『2023年は観測史上最も暑い年になる可能性があります』と記事 

を読みました。 

日本も世界も“異常気象”「未知の領域」と国連 アメリカでは“54度”に 偏西風の蛇行が猛暑・ 

豪雨とともに大雪ももたらす 温暖化対策できなければ「四季が“二季”になる」と専門家が警鐘鳴 

らしているようです。 

温暖化対策について真剣に向き合っていかなければいけないんだと思う、暑い夏になりました。 

そして、できる事を取り組んでみたいと思います。 

 

（岐阜支部 （株）ライフワーク 後藤 哲裕） 

 

 

 

 

 

 

 

 

岐阜県代協ゴルフ同好会 第３９回 コンペ開催のご案内 

第３９回岐阜県代協ゴルフ同好会コンペを下記の通り開催いたします。 

今大会は２０周年（第１回は 2003.11.11開催）を記念し、 

三重県代協様との親睦ゴルフコンペとなります。 

皆様、お誘いあわせの上、多数のご参加をお待ちしております。 

新規参加者の方も大歓迎です。 

組合せにつきましてもできうる限りご希望に添った形にいたします。 

お気軽にお申し付けください。 

            記 

開 催 日 ： ２０２３年１０月２４日（火） 

開催場所 ： 六石ゴルフ倶楽部 

         三重県いなべ市北勢町阿下喜 3290 

電話 0594-72-3611  

https://www.rokkoku-gc.com 

集合時間 ： 8：30（ティーオフ：9時 06分）  中→西、西→東 各５組を予定  

プレー費 ： ￥８，９８０（セルフプレ－、昼食付）  

参加費  ： ￥２，０００ 

＜注意事項＞ 

●競技方法は「ダブルぺリア」です。 

●各賞につきましては後日発表いたします。 

お問い合わせ：ゴルフ同好会 幹事 ： 森 信彦（090-3568-0415） 
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＜ 今月の復旧事例 ＞   

 

 

 

 

 

＜ 場所 ＞ 岐 阜地域        
 
   
  
 

   

  

 

 

 

 

  
岐阜県損害保険代理業協会 提携会社 
 

             ホームステップ (株)イケダ  

電話番号変更になりました。 

 ０５８－２１３－３７３０（２４時間即日対応） 
 

 

★☆★ ディーラーの査定とは違い、実際の中古車取引相場で査定します。 

車によっては、年式・キョリに関係なく需要があり、大きく金額に差が出ます！ ★☆★ 

【 お客様のこんなときにご利用ください！】   

●車の乗替を検討 ：下取り額が納得できない。下取り額は妥当なの？      

⇒ 「ディーラー下取りと比較してみてください！」 

●売却だけ検討 ：どこに売れば？ 高くて信頼できる会社に売りたい！  

⇒ 「賛助会員のＪＣＭにお任せ下さい！」 

●ディ－ラーでは値が付かない・・ ：引取費用が掛かると言われた。 

⇒ 「古い車や事故車でもまずはご相談ください！」 

【岐阜県損害保険代理業協会 賛助会員のＪＣＭなら安心満足！下取りよりもお得】 

・宣伝・店舗等運営コストを抑えて買取り価格に還元、高価買取りを致します。                     

・無料出張査定で手間や費用発生の心配がありません。ご指定場所まで訪問します。                          

・中古自動車認定査定士（当社社員）が査定にお伺いし、対応いたします。               

・売却を急かしたりせずお客様のご都合・代替のタイミングに合わせて対応します。             

・車両代金は現金決済も可能、名義変更手続きも無料で確実に行います。 

■■   株式会社ＪＣＭ名古屋支店   ★担当 橋本 まで   ■■ 

情報ツールとして 【クルマの下取り・買取りサービス 】をご活用ください！ 

 

施工後 

 
施工前 

交差点内、出合い頭の事故です。 

住宅倉庫前の、ﾌﾞﾛｯｸ塀に当たって止まりました。 

ﾌﾞﾛｯｸが壊れたところだけでなくﾌﾞﾛｯｸ塀全体に、歪
んでしまいました。民家の塀なので用心が悪くなる
ので、急いで工事に取り掛かりました。 
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TEL:052-219-8555 ／ FAX：052-228-2033    HP：http://www.jcmnet.co.jp/daikyo/  

 

 

 

  

 

  

 ～レンタカーのご利用なら～   ＯＲＩＯＮ ＲＥＮＴA ＣＡＲ                                   

 

100 台以上の保有台数で国

産車から輸入車、4WD 車、

トラック、福祉車両までニ

ーズ合わせたレンタカーを

ご準備致します。 

 

あらかじめ打ち合わせした

車輛返却の日時に、お客様

ご指定の場所迄レンタカー

をお引き取りに伺います。 

 

スタッフがご担当者様に

代わり代車をご利用にな

るお客様と直接お車の選

定についてお話しするこ

とも可能です。 

 

お客様の車を迅速に、

ご指定の場所へレッカ

ー移動致します。 

 

快適にドライブ頂くため

に全車両にナビと ETC を

装備しております。 

 

返却時に全車両の消臭・抗

菌・防カビに入念な消毒作

業を行っております。 

当社は４月より、高山支店をオープンし、岐阜県

全域の対応が可能となりました！  降雪地区へ

の４WD 車対応、特殊車両、福祉車輛までお気軽に

お問い合わせください！！ 

オリオンレンタカー   株式会社 AVANTI             

TEL0120-502-933 FAX0586-58-7890        

本店 岐阜県各務原市川島渡町 281-3       

名古屋店 愛知県名古屋市西区名西 2 丁目 18-10-1  

多治見店 岐阜県多治見市本町 5 丁目 6-1 

高山店 岐阜県高山市千島町 1033-14 
ご依頼はフリーダイアル 0120-502-933 迄 
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【CSR 委員会】  

○第１回ぎふ長良川花火大会清掃 活動報告 

日  時： 令和 5 年 8 月 12 日 午前 6 時～  場 所： 長良川 河川敷 

参加者数： １２名         報告者： 礒谷 宏 

《内容》       

岐阜市・岐阜商工会議所・中日新聞社・ 

岐阜新聞社合同の花火大会が８月１１ 

日開催されました。 

清掃場所は、有料席で出店から遠い場 

所のためゴミは少なめでした。  

河原にゴミがあったものの、３０分く 

らいできれいになりました。 

ご協力いただきました皆様、早朝から 

ありがとうございました。 

 
 
 
 
 
 
 
編集後記 

今年は４年ぶりに長良川花火大会が開催され、皆さんも現地まで観に行かれたのではないで 

しょうか。私はというと、次の日の長良川清掃に備え、自宅の TV で楽しんでいました（笑） 

花火大会の開催は嬉しいですが、やはりゴミ問題はなくなりませんね。 

地域の方々、ボランティア団体、運営スタッフによって成り立っているのだとつくづく実感しま 

した。清掃活動をしなくてもいい社会になる事を目指したいものです。  

私事ではありますが、８月３１日を持ちまして㈱ＰＥＡＣＥ保険事務所を退社し、別代理店へ移 

籍します。広報委員の任期の途中での移籍となってしまい申し訳ありません。 

代協活動は今月で最後となってしまいますが、今後も何かしらの形で参加出来ればと思います。 

今までありがとうございました。                   

 （中濃支部 山田 美佐） 

 

発行日／２０２３年 ８月２５日 

責任者／遠藤昌克   発行／広報機関誌委員会 

〒501-0204 瑞穂市馬場春雨町 1-50-2 Tel 058-329-0050 Fax 058-329-0040 

E-mail : gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  http://gifudaikyo.or.jp/ 
 

【編集室メンバー】 

  馬場 浩之、髙橋 励、熊木 千夏、後藤 哲裕、小林 一嗣、山田 美佐、小栗 誠、遠藤 昌克、森 信彦 

mailto:gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp
http://gifudaikyo.or.jp/

